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Rotatoria e strada
di accesso al Golf
quasi finite 

Cultura, eventi
senza sosta:
riparte il Teatro 

Sport: lavori 
importanti al via a 
Neri e Castelnuovo Pag 3 Pag 8Pag 4
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Scuole 
nuove 
e sicure
Con quasi 12 milioni di euro investiti 
sono praticamente terminati i cantieri che 
hanno permesso di mettere in sicurezza e di 
rinnovare tutti i plessi scolastici del Comune. 
Entro il 2024 sarà terminata anche la nuova 
mensa a Castelnuovo
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AAd un mese dal suono della cam-
panella in tutti gli Istituti Scola-
stici a Cavriglia quest'anno sono 
595 gli alunni iscritti, di cui 127 

nei tre plessi dell'Infanzia, 287 per le classi del-
la Primaria e 181 per la Secondaria, in edifici 
totalmente rinnovati e sicuri.
Abbiamo più volte ribadito l'attenzione data 
dall'Amministrazione Comunale al tema della 
formazione scolastica e di quanto sia ritenuto 
fondamentale che la stessa si svolga in ambien-
ti idonei, sicuri dal punto di vista strutturale e 
adeguati alle normative sull'efficientamento 
energetico.
Una scuola, dunque, non solo moderna dal 
punto di vista strutturale, ma anche assoluta-
mente all'avanguardia sotto il profilo dei con-
tenuti educativi: esempio di ciò la creazione dei 
tre poli “0-6”, esperienza unica in Valdarno e 
che consente un percorso unitario e strutturato 
del bimbo all'interno della scuola fin dai suoi 

primi mesi di vita.
Il ruolo della Scuola è e rimarrà determinante 
nell'instillare nei giovani quei principi che stan-
no alla base del vivere civile, della conoscenza 
della storia come strumento di memoria e nella 
condivisione di momenti di vita che concorra-
no alla formazione dell'individuo adulto. 
Per tale motivo, l'Amministrazione Comuna-
le ha più volte collaborato con le Scuole del 
territorio, coinvolgendo gli studenti in quelle 
iniziative di carattere formativo che sono sta-
te proposte nel corso degli anni scolastici; ne 
sono esempi alcune rappresentazioni teatrali, le 
giornate dedicate ai  temi ecologici come “Pu-
liamo il Mondo” e tutte quelle collegate agli 
argomenti ed ai progetti di cittadinanza attiva.
Solo attraverso la sensibilizzazione e l'educa-
zione socio-culturale gli argomenti trattati du-
rante le ore di lezione troveranno un terreno 
fertile nei nostri ragazzi, favorendo una crescita 
dell'individuo a tutto tondo e incrementando le 
percezioni che possano fare degli studenti dei 
cittadini consapevoli. 

LAVORI PUBBLICI

Scuole al top: a Cavriglia
edifici nuovi ed efficientati
Ad un mese dalla campanella il punto su lavori, mensa e trasporti: siamo il primo Comune della 
provincia ad aver terminato i cantieri di messa in sicurezza dei plessi. Ecco tutte le novità 

Dopo aver efficientato e adegua-
to da un punto di vista sismico 
gli edifici scolastici di Castel-
nuovo, Santa Barbara e Mele-

to, sono ultimati anche i lavori dedicati alla 
scuola primaria di Cavriglia 
Una serie di interventi che si è protratta 
per oltre cinque anni, quella che l'Ammini-
strazione Comunale ha dedicato agli edifici 
scolastici del territorio, approntandoli ai più 
moderni sistemi di efficientamento energe-
tico, sicurezza, abbattimento delle barriere 
architettoniche e adeguamento alle norme 
antisismiche.
Dopo aver completato, difatti, l'Infanzia, 
la Primaria e la Secondaria di Castelnuovo, 
l'Infanzia di Santa Barbara e la Direzione 
Scolastica con annessa Sala Polivante a Me-
leto, sono terminati anche i lavori alla Prima-
ria del capoluogo, grazie ad un investimento 

economico complessivo che ha superato la 
cifra di 11 milioni di euro.
Se tutto ciò è stato possibile è anche grazie 
all'impegno degli Uffici Comunali ed alla 
collaborazione delle famiglie e del corpo 
docente che tanta pazienza hanno avuto nel 
corso dei lavori ed ai quali va il più vivo rin-
graziamento.
I nostri ragazzi, pertanto, hanno iniziato un 
nuovo anno scolastico ancor più all'insegna 
dell'efficienza e della sostenibilità.  

A Castelnuovo proseguono i lavo-
ri di ampliamento della mensa 
scolastica e per la realizzazione 
della nuova area sportiva con 

spogliatoi annessi: un altro cantiere strategi-
co per il futuro dei giovani e meno giovani 
della comunità di Castelnuovo che potranno 
usufruire anche di un’area sportiva innovati-
va, attrezzata e accogliente, oltre che di una 
mensa ampliata e moderna.
È iniziata infatti la demolizione dei vecchi spo-
gliatoi e della tensostruttura, che precede la re-
alizzazione di una nuova, ampia area sportiva 
polivalente che sarà a servizio sia degli studenti 
della scuola che dei cittadini e delle associazioni 
sportive di Castelnuovo dei Sabbioni ad orari 
alterni. Il lavoro prevede anche un collegamen-
to coperto diretto con la palestra della scuola 
per un importo di 850mila euro. In contempo-
ranea a questi lavori, sono aperti anche quelli 

adiacenti per l’ampliamento della mensa sco-
lastica. Per poter reperire i fondi necessari alla 
copertura dei costi di realizzazione del nuovo 
locale mensa, il progetto è stato candidato al fi-
nanziamento previsto nel Bando Pnrr del Miur, 
conquistando gli 820.000,00 euro necessari per 
il completamento dell'opera.
Siamo davvero soddisfatti di avviare un altro 
cantiere strategico per il futuro dei giovani e 
meno giovani della comunità di Castelnuovo 
che potranno usufruire anche di un’area spor-
tiva innovativa, attrezzata e accogliente.  

LAVORI PUBBLICI LAVORI PUBBLICI

Primaria: cantieri
ultimati nel capoluogo 
tutto è stato rinnovato

Castelnuovo, avanti 
tutta con la mensa e 
l'area sportiva polivalente

Anche per l'anno scolastico 
2023/2024 la Regione Toscana 
ripropone il Bando “Pacchetto 
Scuola”, con la finalità di garan-

tire pari opportunità di accesso allo studio agli 
studenti e alle studentesse che facciano parte di 
famiglie in condizioni economiche più difficili.
L'obiettivo è quello di coadiuvare le famiglie 
nelle spese necessarie per la frequenza scolasti-
ca e nell'acquisto di libri, altro materiale didat-
tico e servizi scolastici. A fianco di strumenti 
di carattere socio-assistenziale promossi come 
detto dalla Regione, l'Amministrazione pro-
muove per l'anno educativo in corso, in siner-
gia con l'Istituto Comprensivo “D. Alighieri”, 
un'”Agenda Scuola 2024” ove spicca una serie 
di progetti aventi come minimo comune de-
nominatore la cittadinanza consapevole, i di-
ritti e l'inclusione, ambiente e natura, cultura, 
arte e sport.
Tra le proposte di punta di tale agenda si di-
stinguono il progetto “Cantare con le Mani” 
che ha visto nell'anno scolastico 2022/2023 

la nascita di un coro nella Lingua Italiana dei 
Segni (LIS), il percorso “Il Dire e il Fare” in si-
nergia con Arci Valdarno per la valorizzazione 
delle comunità educanti e la novità de “Il Bosco 
Didattico”, proposto da Unicoop Firenze con la 
sua esperienza di educazione all'aperto al fine 
di sperimentare ritmi, tempi e segreti della na-
tura. A questi si aggiungono alcuni “evergreen” 
quali il progetto “Oxy”, con la Misericordia di 
Cavriglia, per promuovere la cultura dell'as-
sociazionismo e del primo soccorso e “Mutar 
d'Ale”, premio d'arte nazionale intitolato alla 
memoria del Maestro Giuliano Pini, giunto or-
mai alla sua settima edizione, oltre alla novità di 
“Nid'Art”, grazie al quale l'arte entrerà nei poli 
0-6 tramite allestimenti ed esperienze sensoriali 
pensate apposta per i piccoli.
Proseguiranno, infine, le partnership con tut-
te quelle realtà sportive esistenti nel territorio 
comunale, di cui è un esempio la pratica della 
disciplina del Padel, in sinergia col Centro 
Polivalente di Bellosguardo, nell'ottica di fa-
vorire e promuovere sempre più l'inclusione 
all'interno dell'universo scuola.  

LAVORI PUBBLICI

Regione Toscana ripropone 
il Bando "Pacchetto Scuola":  
ecco i progetti del Comune

Progrediscono regolarmente i lavori 
di ampliamento del campo da golf 
e delle infrastrutture  limitrofe con 
particolare attenzione alla viabilità 

di accesso. Sono iniziati, difatti, gli interventi 
che porteranno alla realizzazione della rota-
toria di ingresso, in grado di rendere fluida la 
circolazione verso il campo e verso l'area ove 
sorgerà anche uno degli accessi secondari al 
futuro Parco dello Sport.
Nei giorni scorsi, inoltre, è stato firmato il 
contratto con la ditta appaltatrice che con-
sentirà l'avvio dei lavori di ampliamento del 
campo e della club house. A seguito della fir-
ma del contratto, infatti, sarà possibile redi-
gere il progetto esecutivo con probabile inizio 
dei lavori nel corso della primavera 2024 e, 
condizioni meteo permettendo e se non ci sa-
ranno ritardi, la fine degli stessi è prevedibile 
per l'anno 2026.
La realizzazione della rotatoria ha un'impor-
tanza strategica per la fluidità del traffico che 
sarà anche prevedibilmente molto maggiore 
di quello attuale una volta che saranno termi-
nati tutti gli interventi al campo da golf e sarà 
operativo anche il Parco dello Sport.
L'attenzione alla realizzazione di una viabili-
tà scorrevole e sicura è un obiettivo da tempo 
perseguito da questa e dalle precedenti Am-
ministrazioni e non poteva prescindere nel 
piano di profonda trasformazione del territo-
rio che è ampiamente in corso. 

Proseguono a ritmo sostenuto i la-
vori per l'installazione e l'attiva-
zione della fibra ottica in tutto il 
territorio comunale, che consen-

tiranno anche alle località raggiungibili con 
maggiori difficoltà di beneficiare di un servi-
zio quanto mai utile per i giorni attuali. 
Tali lavori, gestiti con appalto regionale, sono 
stati più volte sollecitati e caldeggiati da que-
sta Amministrazione agli organi competenti, 
al fine di adeguare le linee esistenti sul terri-
torio ed utilizzando, ove e quando possibile, 
le linee aeree Telecom e Enel, oltre che i ca-
vidotti dell'illuminazione pubblica.
Nel capoluogo i lavori sono praticamente 

ultimati, dal momento che i cavidotti che 
andranno ad ospitare i cavi della fibra sono 
già tutti posizionati e che il ripristino delle 
aree interessate dagli scavi è in corso di rea-
lizzazione e verrà perfezionato nei prossimi 

mesi. Attualmente sono in divenire i lavori 
nelle frazioni e, a breve, inizieranno anche 
in quelle dove ancora è presente soltanto la 
linea ADSL.
E' importante ricordare come il matching 
con le linee Telecom e Enel abbia consentito 
l'installazione ed il cablaggio anche in quelle 
porzioni del territorio che risultano più im-
pervie e difficilmente raggiungibili.
Sarà, quindi, necessario attendere la fine del 
2023 per vedere l'attivazione della fibra su gran 
parte del territorio comunale che, come noto, 
è ampio e costituito anche da località in cui la 
realizzazione dei lavori non è sempre agevole.
La conclusione dell'intervento è prevista per 
dicembre 2023, quando tutti i centri abitati  
saranno coperti dal servizio. 

LAVORI PUBBLICI

LAVORI PUBBLICI

Fibra ottica a Cavriglia:
opere in via di rifinitura
La conclusione dell'intervento è prevista per dicembre, quando quasi tutte 
le frazioni saranno coperte dal servizio che garantisce la linea veloce

Dallo scorso 23 ottobre è 
entrato in vigore un di-
vieto di circolazione per 
tutti i mezzi con massa 

complessiva, a pieno carico, superiore 
alle 3,5 t. in via Carducci, in via Delle 
Cantine e in via delle Miniere, ovvero il 
tratto della viabilità comunale tra la ro-
tatoria del Cetinale e la rotatoria presso 
la Centrale Enel. 
Naturalmente è stata prevista la deroga 
al divieto sia per i veicoli di proprietà 
delle Aziende che hanno una sede nei 
centri abitati di Santa Barbara, San 
Cipriano e Cetinale, sia per quelli che 
dovranno effettuare lavori o operazioni 
di carico e scarico nelle aree dove vige il 
divieto (nel primo caso farà fede il do-
cumento di circolazione e nel secondo 
caso sarà sufficiente esibire, al momento 
del controllo, i documenti di trasporto). 

La decisione di adottare tale misura de-
riva dalla necessità di far fronte a molte-
plici esigenze, quali garantire una mag-
giore sicurezza per gli utenti deboli della 
strada, migliorare la qualità della vita nei 
centri abitati e ridurre l’inquinamento 
non solo ambientale, ma anche acustico. 
Il provvedimento è, inoltre, una parte 
non secondaria del progetto di riordino 
della viabilità nella zona del fondoval-
le, iniziato con l’apertura della variante 
della SP 14 e che terminerà con la re-
alizzazione della nuova strada che per-
metterà di by-passare il nodo stradale 
del Porcellino.  

LAVORI PUBBLICI

Transito sulla 
Provinciale
per camion 
da 3,5 T 

Fondi Pnrr per il campo da Golf: 
rotatoria e viale quasi ultimati
Il cantiere per realizzare la rotonda sulla provinciale delle Miniere e l'arteria di accesso al  
campo sta procedendo senza sosta. A seguire sarà costruita la nuova Club House per gli associati
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Nel 2024 a Castelnuovo d’Avane 
inizieranno i lavori di recupero
L'Amministrazione sta rispettando il cronoprogramma del Ministero:  si è conclusa anche la gara per la progettazione

LAVORI PUBBLICI

Il “Borgo dei Borghi”, come ci piace de-
finire l'Antico Borgo di Castelnuovo 
d'Avane, che è stato premiato dal fi-
nanziamento del PNRR e che tornerà 

a vivere e splendere dopo anni di abbandono 
e degrado, continua a catalizzare l'attenzione 
non solo dell'Amministrazione Comunale, ma 
anche della Regione Toscana, per la quale rap-
presenta una sorta di fiore all'occhiello, essen-
do uno dei 21 borghi selezionati in Italia per 
la riqualificazione.
Vale la pena ricordare come la riqualificazio-
ne di Castelnuovo d'Avane si inserisca in un 
più ampio progetto di “Trasformazione di una 
Terra” che proprio in Castelnuovo avrà il suo 
fulcro: una serie di interventi, difatti, contribu-
iranno a rendere, nel prossimo futuro, sempre 
più appetibile il territorio del comune, consen-
tendo e facilitando l'arrivo di possibili investi-

tori o imprenditori che vorranno scegliere Ca-
vriglia quale sede dello loro attività, siano esse 
legate al turismo, all'industria manifatturiera o 
agroalimentare.
A questo proposito, sono quasi terminati 
i lavori di messa in sicurezza della “Casa 
Rossa”, meglio conosciuta come la “Casa 
di Andrea Del Sarto” e, contestualmente, i 
progettisti stanno redigendo il progetto di 
recupero di concerto con Sovrintendenza e 
Amministrazione.
Per quanto riguarda, invece, l'affidamento del-
la progettazione di tutta la rimanente parte 
dell'intervento che andrà a ridare vita al Bor-
go, la fase di gara è in corso di svolgimento 
e soltanto quando l'iter sarà terminato sarà 
altresì possibile procedere con i contratti di 
appalto per i diversi interventi da realizzare.
Il cronoprogramma, al momento, risulta pie-
namente rispettato.  

Lo scorso 10 giugno è stato inau-
gurato il murale, realizzato dallo 
street artist Ligama e  dedicato al 
lavoro, ai lavoratori che combatto-

no per mantenere la propria occupazione e a 
chi, invece, l'ha perduta.
Cavriglia è da sempre terra di lavoratori, di 
sacrifici, di lotta per la libertà e per il ri-
conoscimento dei valori fondanti il nostro 
ordinamento giuridico e sanciti nella Carta 
Costituzionale.
Per questo motivo l'Amministrazione Co-
munale ha convintamente scelto di dedi-
care un'opera di particolare impatto visivo 
a tale tema e a questi valori imprescindibili, 
facendo realizzare ad un noto street artist 
catanese, Ligama, un murale raffigurante il 
sostegno dato dalle donne ai minatori du-
rante uno sciopero svoltosi a San Giovanni 
Valdarno attorno al 1950.
L'opera rappresenta la forma di tale memoria 
sociale, raffigurata sulla facciata di un palazzo 
ubicato a pochi metri dal Municipio che, per 
decenni, è stato la scuola di tutti e di tutte. 

All'inaugurazione erano presenti le Istituzio-
ni Locali, il Parlamentare Emiliano Fossi, il 
Consigliere Regionale Vincenzo Ceccarelli e 
il curatore artistico aretino Fabio Migliorati, 
oltre ai rappresentanti delle sigle sindacali.
E' stata questa l'occasione per richiamare an-
cora una volta l'attenzione su ferite partico-
larmente profonde per la realtà occupazionale 
di vallata e per sottolineare quanti e quali sa-
crifici sono stati posti in essere nel corso degli 
anni affinché quei valori sanciti nella Costitu-
zione trovassero una reale attuazione.  

CULTURA

Ligama: un murale per 
ricordare la storia delle lotte 
dei lavoratori in minieraGrazie all’intervento della Re-

gione Toscana a Cavriglia sarà 
realizzata una nuova sala poli-
valente al Neri ed il rifacimento 

delle torri faro dello stadio “Luca Quercioli” a 
Castelnuovo. 
Una grande sala polivalente che permetterà di 
ampliare e implementare i servizi del campo 
sportivo del Neri ed il completo rifacimento 
dell’impianto elettrico degli spogliatoi, della 
segreteria e delle torri faro dello stadio “Luca 
Quercioli” di Castelnuovo dei Sabbioni. 
La Regione Toscana ha ufficializzato la gra-
duatoria del bando per interventi finalizzati al 
miglioramento e alla qualificazione del siste-
ma toscano di impianti e spazi sportivi pubbli-

ci tra cui rientrano due importantissimi pro-
getti per il nostro territorio nei quali la nostra 
Amministrazione Comunale credeva molto e 
su cui investirà, in forma di cofinanziamento, 
importanti risorse.
Nella fattispecie si tratta della realizzazione 
ex-novo di una bella sala sportiva polivalente 
a ridosso degli spogliatoi del campo sportivo 
dell’Unione Sportiva Neri, che permetterà ai 
gestori di poterla utilizzare sotto varie forme e 
di poterla mettere a disposizione delle giovani 
generazioni che militano nella società, la quale 
rappresenta un vero e proprio vivaio calcistico 
preziosissimo non solo per Cavriglia ma anche 
per l’intero Valdarno. 
L’intervento costerà complessivamente tre-
centocinquantamila euro e sarà così ripartito: 
202.050 euro saranno investiti dalla Regione 

Toscana grazie al suddetto bando e 157.500 
euro dal Comune di Cavriglia.
L’altro progetto riguarda sia la sostituzione 
delle torri faro dello stadio “Luca Quercioli” 
che da tempo erano desuete e che necessita-
vano di un importante intervento, sia del to-
tale rifacimento dell’impianto elettrico degli 
spogliatoi e della segreteria dello stadio. Il 
costo del progetto in questo caso ammonta a 
195.000 euro dei quali 157.950 saranno inve-
stiti dalla Regione Toscana e 37.050 euro dal 
Comune di Cavriglia.
Siamo enormemente soddisfatti che la Re-
gione Toscana abbia premiato anche i nostri 
progetti sportivi. 
Sono in via di affidamento anche i lavori per la 
nuova illuminazione dei campi di Vaccherec-
cia e San Cipriano. 

LAVORI PUBBLICI

Sport: al via i lavori al Neri
e allo stadio Luca Quercioli 
Stanno per essere avviati i cantieri che permetteranno di realizzare una nuova aula polivalente 
al campo sportivo dei giallo-verdi e le nuove torri faro per gli amaranto: vinto un bando regionale

Il Comune di Cavriglia, ormai da molti 
anni, ha avviato un programma volto 
alla messa in sicurezza stradale del ca-
poluogo e delle varie frazioni che com-

pongono il territorio comunale, attraverso la 
realizzazione di interventi di adeguamento 
delle intersezioni stradali, di attraversamenti 
protetti, di percorsi pedonali e ciclopedonali, 
oltre che di realizzazione di opere di incana-
lamento dei flussi stradali volte al rallenta-
mento della velocità di marcia.
Esempio di ciò è la ciclabile che collega il 
nucleo storico del capoluogo con quella por-
zione di territorio che ha subito dopo gli 
anni '70 e '80 una sviluppo lungo la direttrice 
costituita dalla Sp di Santa Lucia, con inse-
diamenti residenziali nelle zone denominate 
Nardi, Giunchete, Giunchetine.
L'intervento ha previsto la realizzazione di 
un tratto di pista ciclopedonale a doppio 

senso della lunghezza di circa 200 m e della 
larghezza di 250 m lungo tutto il percorso, 
attraverso la effettuazione ex novo del col-
legamento, posto a fianco della SP di San-
ta Lucia che dall'intersezione con Via delle 
Rose, conduce fino a Via del Mirto.
Un intervento resosi necessario dall'incre-
mento del traffico e, soprattutto, dalla forte 
necessità di rendere più agevole e sicura la 
circolazione pedonale e ciclistica.  

Un pomeriggio di memoria, cultu-
ra e musica quello che si è svolto 
lo scorso 16 settembre al Roseto 
Fineschi in occasione della ricor-

renza dei cento anni dalla nascita del suo fon-
datore, il Professor Gianfranco Fineschi, oggi 
non più in vita. Quello che lui amava definire 
il “museo della rosa” è adesso curato e gestito 
dalla tre figlie con dedizione, passione e amore.
L’Amministrazione Comunale non pote-
va mancare ad una tale ricorrenza, essendo 
profondamente orgogliosa non solo di poter 
ospitare nel territorio una realtà come quella 
del Roseto, ma anche di aver annoverato fra 
i propri cittadini una figura come quella del 
Professor Fineschi. Nel corso dell'iniziativa, 
alla quale hanno preso parte anche colleghi e 
discepoli del Professore, è stato altresì presen-
tato il libro “Il Roseto Fineschi. Storia di una 
collezione unica. Oltre cinquemila “varietà “ di 

un solo fiore” a cura di Franca V. Bessi.
Particolarmente toccante il video realizzato 
dalle tre figlie, Cristina, Silvia e Antonella con 
tanti ricordi di una vita trascorsa assieme ad 
un uomo di così alta professionalità ed acume.
La giornata si è conclusa con un concerto per 
pianoforte a quattro mani del Duo Pianistico 
di Firenze.   

Sono ormai prossimi alla ultimazione 
i lavori di realizzazione della pista 
ciclabile Arno – Chianti per la parte 
di competenza del Comune di San 

Giovanni Valdarno, mentre indicativamente 
nel corso del mese di Novembre, prenderan-
no il via quelli nella porzione di territorio del 
Comune di Cavriglia.
Le frazioni interessate dalla realizzazione della 
ciclopista nel comune di Cavriglia sono quelle 
di Cetinale, San Cipriano e Santa Barbara.
Quando l'infrastruttura sarà terminata, il 
Valdarno ed il Chianti saranno collegate da 
una moderna opera viaria per le due ruo-
te, con un percorso che andrà ad articolarsi 
all'interno dell'ex area mineraria, giungen-
do anche a lambire l'area su cui si estende il 
campo da golf.
Tale progetto si inserisce e diviene uno dei fio-
ri all'occhiello del più ampio progetto legato 

allo sviluppo del turismo in vallata, rendendo 
in tal modo il Valdarno sempre più appetibile 
per gli amanti delle due ruote, che potranno 
integrare l'uso della bicicletta con quello dei 
mezzi pubblici. Ciò contribuirà, altresì, a di-
minuire progressivamente gli spostamenti in 
auto, rendendo le città del comprensorio meno 
inquinate, più sicure e vivibili.
Il termine dei lavori nella porzione cavriglie-
se è previsto entro la fine del 2024.  

Torna a nuova vita la storica e 
fondamentale realtà della Co-
operativa 4 luglio 1944 di Ca-
stelnuovo, nata oltre un secolo fa 

per permettere ai minatori, alle loro famiglie, 
ai cittadini di Castelnuovo e del territorio, 
di poter usufruire di uno spaccio di generi 
alimentari che potesse garantire loro prezzi 
calmierati di beni di prima necessità, in tem-
pi molto difficili e complessi sotto il profilo 
sociale, storico ed economico.
Varie vicissitudini e difficoltà attraversate, oltre 
all'esaurimento del bacino lignitifero, chiuso 
nel 1994, hanno fortemente mutato nel corso 
del tempo la Cooperativa che comunque non 
ha mai fatto mancare i suoi servizi ai cittadini.
Nonostante ciò, grazie alla forza di volontà ed 
ai sacrifici di alcuni soci ed amministratori, nel 
corso degli ultimi anni la Cooperativa  Mina-
tori Scarl ha venduto lo spaccio alla Coopera-

tiva Minatori Cavriglia ed è stata successiva-
mente trasformata  in Cooperativa Culturale 
rimanendo titolare degli immobili che ospita-
no i locali del Circolo, della Sala “Silvano Pog-
gi” e della Pizzeria di Castelnuovo.
Oggi la Cooperativa Culturale si rinnova, con 
nuovi volontari, forze fresche e appassionate 
che possano rilanciarla e permettere anche al 
Circolo Sociale di sopravvivere e di realizzare 
nuovi progetti futuri.
La Cooperativa svolge un ruolo strategico 
fondamentale per la Comunità di Castelnuo-
vo. Senza questa realtà, che è titolare dell'im-
mobile, non avrebbero una sede né il Circolo 
Sociale Arci, né la Pizzeria. 

LAVORI PUBBLICI CULTURALAVORI PUBBLICI CULTURA

Ciclabile al Nardi,
finito uno dei percorsi
più belli del comune 

Gianfranco Fineschi
celebrato al Roseto il 
centenario della nascita

Nel 2024 sarà completata 
la ciclopista che unirà 
l'Arno con il Chianti

Cooperativa 4 luglio:
tanti nuovi progetti
con i giovani del paese 

È stato pubblicato lo scorso 2 
novembre e scadrà il prossi-
mo 29 dicembre il bando per 
il rimborso della Tari 2023. 

L'agevolazione consiste nel rimborso 
di una quota del tributo 2023 relativo 
all'abitazione di residenza, regolarmente 
pagato, che dovrà essere consegnato alla 
compilazione della domanda. Potranno 
partecipare al bando i cittadini residenti 
a Cavriglia che presenteranno un Isee 
inferiore o uguale a 25mila euro in cor-
so di validità e che siano intestatari di 
un'utenza domestica. Il rimborso asse-
gnato nella misura massima del 20% e 
comunque non potrà essere in nessun 
modo superiore al totale dell'aumento 
tra la Tari 2022 e la Tari 2023. 
Il bando sarà scaricabile sul sito web del 
Comune di Cavriglia nella sezione ban-
di e concorsi. 

TRIBUTI

Tari arriva il 
bando per le 
famiglie
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Cavriglia per flash

Neri: festeggiamenti
con i Killer Queen
e tanta allegria

A Santa Barbara
quante iniziative
per socializzare

A Montegonzi 
folla per 4 giorni
in tutto il paese

Puliamo il mondo
tanti ragazzi al lago 
di San Cipriano

Calcit: pranzo con
oltre 200 persone
con molte novità

Arrivati a Cavriglia
e Castelnuovo
i nuovi parroci 

Parrocchia in festa
tanta gente
a San Cipriano

Meleto è tornato
nel Medioevo
per il Perdono

Golf e disabilità:
al via un progetto
fondamentale

Dopo lo stop forzato dovuto alla 
pandemia è stato possibile ri-
prendere con determinazione 
gli scambi interculturali con i 

paesi gemellati a Malta e in Francia.
Con Mellieha (Malta) e con La Chapelle 
Saint Mesmin (Francia) sono stati, difatti, in-
trapresi progetti di ampio respiro.
Nel primo caso è stata posta principalmen-
te l'attenzione sui giovani, permettendo re-
ciprocamente a due gruppi di adolescenti di 
soggiornare per una settimana a Cavriglia (i 
maltesi) ed a Mellieha (i cavrigliesi), dedican-
dosi ad attività sportive e culturali e, nel caso 
dei nostri giovani, all'approfondimento e allo 
studio della lingua inglese.
Ciò ha permesso di rendere tangibile e fattivo 
lo spirito che sta alla base del gemellaggio.
Con La Chapelle Saint Mesmin, invece, è sta-
to rinnovato formalmente l'accordo di amici-
zia, con la riproposizione delle firme a trenta 
anni dal primo sigillo. 
Alla cerimonia, svoltasi a La Chapelle Saint 
Mesmin lo scorso 22 settembre, erano pre-
senti anche molti rappresentanti delle Asso-
ciazioni del tessuto sociale cavrigliese: un mo-
mento toccante e partecipato da entrambe le 
parti e che era stato preceduto, lo scorso 27 
maggio, da un collegamento in video confe-
renza dall'Auditorium del Museo Mine, a cui 
avevano preso parte molte delle Associazioni 

cavrigliesi, proprio nel giorno della ricorrenza 
della firma trenta anni prima.
Lo spirito del gemellaggio è, difatti, proprio 
questo: cercare basi di collaborazione comune, 
rendere possibili gli scambi culturali non solo 
fra quelle realtà del tessuto sociale che tanto 
si dedicano alla vita della comunità, ma anche 
e soprattutto fra le nuove generazioni che dal 
confronto con paesi diversi da quelli di pro-

venienza possono ampliare la propria consa-
pevolezza ed i propri orizzonti, divenendo a 
pieno titolo cittadini del mondo.
La collaborazione con entrambi i paesi verrà 
implementata nel corso degli anni a venire 
e, da questa, scaturiranno nuove opportunità 
e nuove prospettive di crescita i cui effetti, a 
ricaduta, saranno fruibili e a disposizione di 
tutta la comunità. 

SOCIETÀ

Gemellaggi rinnovati: 
Francia e Malta nel cuore
La Giunta ha ufficialmente celebrato l'amicizia trentennale con La Chapelle 
Saint Mesmin nella provincia di Orleans ed i 15 anni con Mellieha

Si è svolta lo scorso 6 ottobre 
alle 11 al Tribunale di Firen-
ze la prima udienza del pro-
cesso civile per il risarcimento 

ai familiari delle vittime per le atrocità 
commesse dai nazisti nel luglio 1944 
a Cavriglia.  Il Sindaco, con la fascia 
tricolore, insieme a buona parte della 
giunta comunale e agli avvocati Andrea 
Di Porto, Gabriele Dalle Luche e Aldo 
Baldaccini, sono intervenuti ed hanno 
preso parte alla prima udienza assieme 
a molti dei discendenti dei civili iner-
mi trucidati dai militari della Divisione 
Hermann Göring. Sono figli, nipoti e 
pronipoti coloro i quali hanno sottoscrit-
to l’istanza collettiva avviata all’indomani 
del Decreto Legge del 30 aprile 2022 che 
ha istituito, nell’ambito del Pnrr, un fon-
do nazionale da 61 milioni di euro per 
il ristoro dei danni per crimini bellici e 
contro l’umanità causati dalle forze del 
Terzo Reich durante la seconda guerra 
mondiale. Potranno aspirare ai risarci-
menti i titolari di un credito contro lo 
Stato tedesco accertato con un verdetto 
processuale definitivo o in corso. 

SOCIETÀ

Stragi naziste
in Tribunale
la prima 
udienza

In occasione delle Feste del Perdono 
2023 e del Festival Orientoccidente 
2023 “Materiali Sonori” assieme al Co-
mitato dei Festeggiamenti del Perdono 

di Cavriglia e con il patrocinio ed il contributo 
del Comune di Cavriglia e di Enel S.p.a qua-
le main sponsor, hanno organizzato, lo scorso 
3 agosto, il concerto del cantautore Roberto 
Vecchioni, che lascerà sicuramente il segno 
nella storia cavrigliese.
Raccontare un concerto di Vecchioni è com-
pito davvero arduo: non sono solo canzoni, è 
un’immersione di due ore e mezza nella cul-
tura sterminata di un uomo che ha insegnato 
per 40 anni latino e greco ai ragazzi del liceo, 
e che vuole continuare a insegnarci la Bellezza 
(con la B maiuscola) e l’amore per la vita, tra 
monologhi, canzoni e aneddoti.
Sul palco insieme al cantautore milanese si 
sono esibiti Roberto Gualdi alla batteria, 

Antonio Petruzzelli al basso, Max Elli a ta-
stiere, pianoforte e chitarre e l’inseparabile 
Massimo Germini alla chitarra acustica.
La scelta di dedicare una serata all'interno delle 
Feste del Perdono ad un artista del calibro di 
Vecchioni non è stata, ovviamente, casuale, ma 
è stata fortemente ponderata e voluta per coin-
volgere un pubblico variegato ed ampio, capace 
di apprezzare non solo la musica, ma anche le 
parole ed il significato che esse sottendono.   

Bilancio estremamente positivo per 
le Feste del Perdono 2023 a Ca-
vriglia. 
Sette giorni, dal due all'otto ago-

sto, in cui si sono susseguiti eventi ed inizia-
tive di vario genere.
Grazie alla dedizione e all'impegno del Comi-
tato Festeggiamenti, la comunità di Cavriglia 
può vivere il momento di aggregazione più 
atteso dell'anno, cenando in compagnia ogni 
volta che lo si desidera, ballando al Giardino 
Ardenza, senza considerare i tornei, le inizia-
tive culturali e, soprattutto, quelle religiose che 
di questa festa sono anima ed origine.
Quest'anno, poi, dobbiamo ricordare anche 
la solerzia con cui è stato risolto in tempo 
reale il problema del maltempo che rischia-
va di far saltare la consueta “Cena Sotto le 
Stelle” che, solitamente si svolge lungo Viale 
Principe di Piemonte: in meno di due ore 

i volontari hanno allestito un padiglione 
presso il parcheggio adiacente al Centro 
Anziani, permettendo il regolare svolgimen-
to della cena.
Tanta passione, dunque, affinchè le tradizio-
ni che della comunità sono l'asse portante 
non vadano disperse, ma al contrario tra-
mandate ai tanti giovani che del Comitato 
stesso fanno parte.
A ciò si aggiunge la performance che dà 
normalmente l'avvio alle Feste a cura del-
la Filarmonica “Umberto Giordano” che 
quest'anno si è arricchita anche della parte-
cipazione del coro LIS del progetto “Canta-
re con le mani”.  

CULTURA SOCIETÀ

Migliaia di persone
in piazza per ascoltare
Roberto Vecchioni 

Perdono di Cavriglia:
mai così tanta gente  
negli ultimi anni 
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Gran successo di pubblico per la seconda edizio-
ne del Festival “Ri-Generazione” organizzato 
dall'Associazione LiberiLibri col patrocinio 

dell'Amministrazione e svoltosi al Comunale dal 19 al 22 
ottobre. La kermesse è iniziata la mattina di giovedì 19 
con uno spazio esclusivo per i ragazzi della scuola secon-
daria di primo grado dell’Istituto Comprensivo “Dante 
Alighieri” di Cavriglia: Francesca Banchini, coautrice del 
libro “Don Milani il Maestro”, ha reso omaggio a don Lo-
renzo nel centenario della sua nascita.
Protagonisti, invece, della prima serata sono stati Alessan-
dro Bencivenni e Alberto Malatesta. Entrambi cavrigliesi, 
il primo è professore digitale e usa la tecnologia per ac-
compagnare, sostenere e migliorare l’apprendimento dei 
suoi studenti, mentre il secondo, studente universitario e 
modello professionista, ha raccontato come riesce a con-
ciliare due mondi così distanti. Giulia Cicoli e STILL I 
RISE sono stati gli ospiti di venerdì 20. Sabato 21 è stata, 
altresì,la volta del Procuratore Generale Militare presso 
la Corte d’Appello di Roma, Marco De Paolis il quale ha 
dedicato la vita a indagare sugli eccidi nazifascisti, istruen-
do 17 processi e portando alla condanna di decine di cri-
minali di guerra. La rassegna è stata chiusa da Gabriella 
Greison. fisica, scrittrice, e performer teatrale.  

Lo scorso 14 ottobre si è svolta presso l'Audito-
rium del Museo Mine la premiazione della VII 
edizione del Premio d'Arte dedicato a Giuliano 

Pini “Mutar d'Ale”.
Tanti gli studenti che anche quest’anno hanno inviato i 
loro elaborati da ogni parte d’Italia, confermando l’in-
teresse e il valore di questa pregevole iniziativa.
Anche questa edizione ha trovato nel Liceo Artistico 
dell’IIS Varchi un partner prezioso e nella Moretti SPA 
di Filippo Fabbrini e Maker House di Alessio Bigini 
due sponsor imprescindibili. l titolo “Mutar d'Ale” ri-
corda un'antologia italiana destinata alle scuole secon-
darie di primo grado, pubblicata nel 1962 dall'editore 
Remo Sandron di Firenze  ed a cui Giuliano, allora 
giovane pittore, collaborò illustrando molte poesie e 
prose. Già lo scorso anno furono circa un centinaio i 
partecipanti da ogni parte d'Italia. E anche quest'anno 
hanno inviato le loro opere studenti e studentesse da 
Belluno, Lecce, Empoli, Gubbio, Bari, Crotone. 
I vincitori sono: primo premio Alessia Matarazzi (Li-
ceo Mazzatinti Gubbio), secondo Sharon Avitabile 
(Liceo Catullo Belluno) e terzo Gioia Conz (Liceo 
Catullo Belluno), fra le menzioni speciali anche la ca-
vrigliese Zoe Mazzuoli.   

Lo scorso 6 e 7 ottobre si è svolta al Teatro Comu-
nale  la 37^ edizione della kermesse “AREZZO 
WAVE” che,  per il secondo anno consecutivo ha 

scelto Cavriglia quale sede per la finalissima.
Le location prescelte per l’evento sono state, appunto,  il 
Teatro Comunale e l’Auditorium del Museo Mine che 
hanno fatto da prestigiosa cornice ad una iniziativa di re-
spiro nazionale quale è Arezzo Wave. Per la comunità di 
Cavriglia ospitare una kermesse come questa non può che 
essere un onore, soprattutto perché tutto ciò che coinvolge 
le giovani generazioni, dando loro delle opportunità, è per 
la nostra Amministrazione motivo di orgoglio e soddisfa-
zione. A ciò si aggiunge il fatto che l'evento, svolgendosi 
anche a Castelnuovo d’Avane, ci ha consentito ancora una 
volta di porre l’attenzione su quello che ci piace definire il 
“borgo dei borghi”. Infine, visto che anche in questa edi-
zione è stato ospitato nuovamente un gruppo proveniente 
dall’Ucraina, ciò ci ha permesso di sottolineare con asso-
luta fermezza la pressante necessità di arrivare alla con-
clusione di un conflitto dagli effetti devastanti, sia sotto il 
profilo di perdite umane che per le inevitabili ripercussio-
ni economiche che ne scaturiscono. Considerazione che si 
connota di ulteriori risvolti alla luce dello scoppio dell'ul-
teriore conflitto nella striscia di Gaza.    

CULTURA CULTURACULTURA

Ri-Generazione: 
un festival di 
successo 

Premio Pini,
annata record
con Batter d'Ali

Arezzo Wave 2023
musicisti
da tutta Europa

Dal 27 ottobre è tornata al Teatro 
Comunale la rassegna “Mate-
riali in Scena”, giunta alla sua 
VIII edizione.

Il progetto si pone l'obiettivo di fare del teatro 
un luogo sempre più “alla portata” dei cittadini, 
una sorta di spazio ove poter sperimentare, tra-
sformando il palcoscenico in un terreno dove 
raccontare le storie e le memorie di un mondo 
in travagliata trasformazione. Il primo appun-
tamento ha visto come protagonista Andrea 
Scanzi con “E ti vengo a cercare”, voli impre-
vedibili e ascese velocissime di Franco Battiato. 
Il cartellone di “Materiali in scena” ha visto poi 
lo spettacolo “INattesa” di Elisa Fini dedicato al 
responso medico di un figlio e dell’imprevedi-
bile giostra tra la vita e la morte e dall'ideazio-
ne e scrittura drammaturgica di Elisa Fini & 
Barbara Petrucci. A seguire Gianni Calastri con 
“La Bicicletta di Bashir” e le musiche dal vivo di 
Arlo Bigazzi e Marzio Del Testa. Altra ospite 
spesso presente al Comunale è Letizia Fuochi 
che, assieme a Frank Cusumano, porterà in sce-
na “Qualcosa in cui credere ancora”. A seguire 
Giacomo Rossetti alternerà buona musica con 
una conversazione a tre voci con Enzo Brogi e 
Filippo Boni in “La solitudine degli spaghetti”. 
L'evento conclusivo, il 7 dicembre, vedrà calca-
re le scene Daniela Morozzi, Anna Meacci e 
Chiara Riondino con “Piccole donne”.
Con questa VIII edizione della rassegna “Ma-

teriali In Scena” si confermano gli intenti che 
il Comune e la Materiali Sonori hanno voluto 
dare fin dall’inizio, otto anni fa: far diventare il 
Teatro di Cavriglia un punto di riferimento per 
artisti di livello internazionale e anche per le 
eccellenze che nascono nel Valdarno e che, pur 
essendo proiettate per la loro qualità sul piano 
nazionale, hanno nel nostro territorio impor-
tanti legami creativi.

L'inizio degli spettacoli è sempre alle 21 e 30 
ed il costo del biglietto è di 12 euro.
Per informazioni: tel. 377 4494360 –  
055 9120363 – 055 9669733.   

CULTURA CULTURA

Materiali in Scena,
rassegna di qualità: 
musica e riflessioni

Tutti a Teatro: una 
grande stagione ecco 
come abbonarsi

Si rinnova anche per il 2023-2024 l'ap-
puntamento con la Stagione Teatrale 
in collaborazione con Fondazione To-
scana Spettacolo. Sette spettacoli, da 

dicembre a marzo, per conoscere, riflettere sulla 
natura umana, aprire finestre sulla storia grazie 
alle capacità di artisti di calibro quali Luisa Bosi, 
Elena Ferri, Giovanni Scifoni, Luca Biagini, 
Emanuele Carucci Viterbi, Sergio Pierattini, 
Alessandra Acciai, Alberto Giusta, Giuntini e 
Katia Beni, Gaia de Laurentis e Stefano Artis-
sunch. La cultura, la letteratura, il teatro sono 
il cibo dell'anima, contribuiscono ad accrescere 
consapevolezza nel cittadino, ne alimentano la 
sensibilità e l'empatia. Per questo motivo sia-
mo orgogliosi di proseguire la collaborazione 
con Fondazione Toscana Spettacolo con un 
calendario di spettacoli di rilievo e protagonisti 
affermati a livello nazionale e che contribuirà 
a rendere il Teatro Comunale punto di riferi-
mento non solo per i cittadini di Cavriglia, ma 
anche per l'intera comunità valdarnese.
Questo il calendario degli appuntamenti:

domenica 10 dicembre 
IN ARTE SON CHISCIOTT   
di Samuele Boncompagni
liberamente ispirato a Don Chisciotte della  
Mancia di Miguel de Cervantes
con Luisa Bosi, Elena Ferri
musiche di Massimo Ferri
eseguite dal vivo dai solisti dell’Orchestra  
Multietnica di Arezzo

Venerdì 5 gennaio
SAN FRANCESCO, LA SUPERSTAR 
DEL MEDIOEVO
di Giovanni Scifoni
Strumenti antichi Luciano Di Giandomenico, 
Maurizio Picchiò e Stefano Carloncelli
Regia: Francesco Brandi
Produzione Officine del Teatro Italiano

Spettacolo promosso in occasione del Giorno della Memoria 
venerdì 26 gennaio  
PIETRA D’INCIAMPO 
di Sergio Pierattini
Regia Riccardo Diana
con Luca Biagini, Emanuele Carucci Viterbi, 
Sergio Pierattini
produzione Valdez Essedi Arte – Fonderia 900
giovedì 15 febbraio
Amanda Sandrelli e Gigio Alberti
VICINI DI CASA
di Cesc Gay
traduzione e adattamento Pino Tierno
con Alessandra Acciai, Alberto Giusta
venerdì 8 marzo
DIRITTI O ROVESCI … MA PARI!
di e con Benedetta Giuntini e Katia Beni
Produzione Teatri d’Imbarco
domenica 17 marzo
Gaia de Laurentis e Stefano Artissunch
UNA GIORNATA QUALUNQUE
di Dario Fo e Franca Rame
Regia di Stefano Artissunch
Data da definire insieme alle scuole:
SANDOKAN
O la fine dell’avventura
di Giovanni Guerrieri con la collaborazione 
di Giulia Gallo e Giulia Solano
liberamente tratto da Le tigri di Mompracem di 
Emilio Salgari. 

E


